
沪多家银行否认放松限贷
称当前楼市贷款政策不变

在楼市调整

的关键时刻，“弃

房断供”成为舆

论热词。近日，沪

上又爆新江湾城

等板块出现了断

供，断供是因为

生意不好而不得

已为之。

据德佑地产

新江湾城地区门

店介绍，新江湾

城板块的第一批

业主中，有不少

是从事钢材生意

的 福 建 商 人 ，

2011年左右在

此置业，挑选的

都 是 最 好 的 房

子，总价比较高，

由于生意上的资

金流动需要，他们多为贷款买

房，并且因为房屋总价高，贷

款额度也非常之高。然而随着

近两年钢材行业的衰败，其生

意普遍难以维持，从而出现断

供。

业内人士认为，弃房断供

其实是个案行为，对总体楼市

无明显影响。弃房断供不仅造

成购房者经济损失，而且个人

不良贷款记录也将被记录在

案。 宗禾

沪
上
又
现
﹃
弃
房
断
供
﹄
案
例

对
总
体
楼
市
无
明
显
影
响

第04版
!"#$

年
%

月
!&

日星期三
!"

多家银行否认将调整

近日，微博网友“曹山石”贴出

了一张上海某银行下发的文件图

片，称“一线城市中，上海率先尝试

放松限贷。首套房最低可以打八折

利率 (享受八折要求客户在该行金

融资产必须大于等于贷款总额的

80%)，总之，越有钱越优惠。”并在

微博后附了两张他称之为“沪上银

行一手房信贷新政、某大行刚下发

的文件”的照片。从网传文件看，该

文件更像是一个内部流转文件而非

正式文件。对此，笔者分别致电建

行、中行、农行等多家银行，上述银

行的工作人员均表示未听说有相关

文件，并否认了银行与这份文件拟

定有关，并称各银行目前仍在执行

以前的房贷政策。

从曹山石爆料的“认贷”标准来

看，对于本地户籍、非本地户籍情况

“认贷”标准有不同程度放松。但对

于该消息的准确性，也有业内人士

持怀疑态度。

中原地产首席分析师张大伟分

析认为，从目前传闻的上海接触限

贷的文件看，其中部分内容有所矛

盾，而且文件口吻只是单个银行，并

非地方银监局等文件。而且文件只

是针对部分合作的新盘项目，预计

成为普遍性的可能性不大。

同策咨询研究部总监张宏伟认

为，对于当前个人住房按揭贷款来

说，银行即使有房贷利率松动倾向，

也是有条件地松动。获取房贷优惠

门槛相对比较高，并且短期内也很

难说能够获得比较大的优惠力度。

这也意味着，尽管当前市场出现房

贷点式优惠，但是市场仍然面临难以

扭转短期内“去库存”的市场大势。

限贷松动或成调控重点

上海限贷政策或将松绑，这一

消息一经出现就牵动着无数购房者

的神经，引发极大关注。虽然后来被

各大银行否认，但仍旧说明限贷政

策对于楼市的重要作用，以及市场

对这一政策的关注。

今年 7月份以来，二三线城市

松绑限购政策已成燎原之势，据统

计，目前已有 35个城市做出了松

绑限购的政策，占全部 46个限购

城市的比例将近八成。然而限贷政

策一直不放松，在多数放松限购的

城市中，楼市成交量并未出现好转。

在许多专家看来，楼市能否回暖，更

大程度上取决于限贷政策松动与

否。

针对限贷政策对房地产市场的

作用，原住建部政策研究中心副主

任王珏林在接受媒体采访时表示，

限贷目前在房地产市场的影响力远

远大于限购，真正对房地产影响最

大的是资金渠道。

除上海传出将取消限贷政策

外，已有四川省、福建省、包头、南

京、绍兴、济南等城市做出松绑限贷

的举动，这也被多数媒体解读为限

贷政策的松动。

对于未来的限贷政策，张大伟

预测，认房不认贷预计将接棒限购

松绑，将成为 8月份楼市松绑的最

主要政策。

伟业我爱我家集团副总裁胡景

晖则指出，一线城市对于全国楼市

的信标作用明显，大量在观望中的

市场需求依然存在，短期来看，一线

城市限购、限贷政策的大幅度放松

可能性微弱，但不排除为消化高企

的库存、引导合理需求置业而进行

相应调整的“微刺激”措施。

陆肖肖

责任编辑!周修怡
微博!

'(()*++(,-./0./,1/+

2'34-5

邮箱!

2'34-567-8(,130,1/

热线电话!

9!:;<!=$>$?!

楼市观察

近日有消息传出! 上海将尝试放松限贷政策!

银行将重新定义贷款中"首套房#的概念$ 但笔者向

上海市多家银行求证!工作人员均表示未听说相关

文件!银行仍在执行以前的房贷政策$ 多位专家也

对此消息持怀疑态度!认为上海全面松绑限贷的可

能性不大$

今年上海的夏天没热几天就已经转

凉，而楼市则是从 3月份以后就一路走低，

还没怎么热就直接“大约在冬季”了。尤其

是二手房市场，7月份的二手房成交量跌破

1.3万套的中介门店“生死线”，全市的中介

门店平摊下来每家一个月都未必能分得到

一套房，全市各区(县)房地产交易中心平均

下来每天成交二手房也就25套左右。

房产交易中心门可罗雀

前两天笔者前往闵行区房地产交易中

心，办理业务的窗口 10个只开了 3个，其

余都写着暂停办理。工作人员介绍，下午 2

点半以后就几乎没什么人了。

徐汇区房地产交易中心人略多一些，

下午 2点大厅中大约有 30人在排队领号，

不过仔细看他们大多数人等待的都不是交

易窗口，而是“房屋查询、抵押注销、发证”

窗口，也就是说来查房屋产权情况或者拿

房产证的。真正办理房屋交易手续的大概

只有4户人家。

长宁区房地产交易中心同样门可罗

雀，不过工作人员说，最近来咨询政策的人

员倒是有所上升，他们都很关心上海房地

产的限购限贷政策是不是会取消。

房子装修完 中介已关门

刘先生刚在闸北大宁板块买了套房，5

月份交房后进行了简单装修，最近打算搬

进去住了。想起当初中介的经理和业务员

在买房过程中还算比较卖力，刘先生想登

门道谢，没想到短短 3个月不到，那家原本

有 30多平方米，最多时有将近 20名业务

员的中介门店已经变成了美发店。

这样的关店并不少见，在虹口凉城、徐

汇南丹路、浦东三林等区域，太平洋房屋、

21世纪不动产、汉宇地产等中介都有关店

的现象。“上海的中介门店到底关了多少，

很难有确切的统计，粗略估计最近大概已

经调整了 10％－15％。”上海中原研究咨

询总监宋会雍说。

按中介行业的计算，以上海的市场规

模，每个月二手房成交量如果低于1.5万套

的话，就会出现关店，而1.3万套则是“生死

线”，连续低于这个“生死线”就会出现大批

关店的现象。“从3月份开始二手房成交量

就直线向下。”德佑地产研究总监陆骑麟说，

5月份成交量还有 1.7万套，6月份直降到

1.31万套，7月份又跌到了1.29万套，正式

跌破了“生死线”。去年5月时，中介门店在

1.5万－1.6万家左右，按照调整 10％－

15％计算，那么现在还有1.3万家左右，平

摊下来，每家门店都分不到一套房。

上海大规模的中介关店潮2008年时也

发生过。“和2008年那次相比，现在关店的

规模还比不上，”宋会雍说，“但是我认为现在

只是今年这波调整的初期阶段，如果市场走

势没有变化，关店数量可能还会增加。”

不少中介表示，目前正处于楼市淡季，

加上今年上半年楼市一直毫无起色，不少

业主的房源卖不到自己的心里价位，导致

目前挂牌量的稀缺，优质房源偏少。买家挑

不到中意的房子，也直接导致成交低迷。

徐运 丁临霄 梁静怡 李云萱

沪二手房成交跌破“生死线”
日均成交
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出租房屋的安全责任由出租人负责，禁止出租不符合治

安、消防安全标准和要求的房屋。日前市政府办公厅发布关

于转发市公安局制订的《上海市居住房屋租赁治安消防安全

若干规定》的通知，该《规定》将于9月1日起施行。

《规定》称，出租人应当向出租房屋所在地公安派出所签

订《治安责任保证书》；出租人应当在房屋租赁期间经常进行

安全检查，及时发现和排除房屋安全隐患。

租赁房安全由出租人负责
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